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!

真是的
"

难道买一个卷饼还得

为塑料袋付费不成
#

还是
$

限塑
%

以

后都要随身带饭盒出门啊
#&

即将从

吉林大学毕业的小王跟朋友抱怨
'

前

两天在学校附近的外卖摊点买卷饼
"

在要求再拿一个塑料袋的时候
"

摊点

老板说只能免费提供一个塑料袋
(

!

卷饼油乎乎的
"

只套一个薄薄的塑

料袋还是会渗油啊
(

再说他给的也不

是环保塑料袋
"

还是以前用的那种超

薄塑料袋
(

还敢收费
"

真是气人
)&

在一个网络论坛上
"

有网友向大

家询问
"

!

月
"

日后
"

在楼下小吃部

外带早点的时候需要为塑料袋付费是

否合理
(

回帖者虽然有不认同收费做

法的
"

但也全部表示收费是合理的
"

因为
!

限塑
&

了
(

实际上
"

熟食贩售摊点只能免费

提供一个塑料袋是不是合理
#

小吃部

要为外带的塑料袋收费是不是违规
#

!

限塑令
&

实施以来
"

很多市民关于

!

不想为塑料袋付费就当真需要带饭

盒出门了
# & !

买肉难道要用手托

着
#& !

买豆腐怎么办
#

出门买菜要

带多少个饭盒
#&

等等的疑问一直没

有消除
"

人们对于
!

限塑令
&

所包含

的范围和带来的诸多关于塑料袋使用

方面的政策改变
"

用一个月的时间也

没有完全
!

消化
&(

吉林省商务厅商业改革发展处工

作人员解释说
" !

限塑令
&"

即
*

商

品零售场所塑料购物袋有偿使用管理

办法
+

第二条明确表示
'

本办法所称

商品零售场所是指向消费者提供零售

服务的各类超市
,

商场
,

集贸市场
(

本办法所称塑料购物袋是指由商品零

售场所提供的
"

用于装盛消费者所购

商品
"

具有提携功能的塑料袋
(

但不

包括商品零售场所基于卫生及食品安

全目的
"

用于装盛散装生鲜食品
,

熟

食
,

面食等商品的塑料预包装袋
(

也就是说
" !

限塑令
&

只限于超

市
,

商场
,

集贸市场
,

饭店等服务
,

餐饮行业有义务为外带食品免费提供

包装袋
(

同时
"

群众在超市
,

商场
,

集贸市场购买散装生鲜食品
,

熟食
,

面食等商品的时候
"

商家也有责任免

费提供基于卫生安全所需的预包装

袋
(

因此
"

小王同学遇到的购买卷饼

时需要对多加的塑料袋付费的要求是

合理的
"

而小吃部要求顾客为外带食

品包装袋付费则是违规的
(

吉林省工

商局市场处处长黄桂欣说
"

工商部门

针对
!

限塑令
&

的检查重点目前主要

放在农贸市场方面
"

因为超市的塑料

袋收费都会打在购物小票上
"

一目了

然
(

虽然
!

限塑令
&

的实施有一定范

围
"

但是超薄塑料袋是全面被禁止

的
"

包括餐饮行业在内的任何场所
"

都不能再继续使用超薄塑料袋
(

吉林省商务厅在
!

限塑令
&

实施

以后通过媒体公布了投诉举报咨询电

话
(

工作人员说
"

!

月初的时候每天

都会接到近
"##

个电话
"

有饭店
,

花

店等营业场所主动来询问自己是否在

!

限塑
&

范围内
"

还有大专院校
,

医

院询问内部开办的超市
,

食堂是不是

在
!

限塑
&

范围内
( !

虽然使用塑料

袋习惯的改变可能需要一段时间
"

但

主动咨询表明市民的法律法规意识和

素质都提高了
(&
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!

限塑
&

之后
"

为什么超薄塑料

袋不能继续使用
"

而符合厚度标准的

厚塑料袋就可以使用
#

日前
"

记者在

长春市随机向一些市民询问了这个问

题
(

在国有事业单位工作的唐女士

说
' !

超薄塑料袋为什么不能用了
#

就是国家规定不能用了啊
(

厚的
--

我也不知道是不是就环保
"

还是塑料

都不环保啊
#

反正国家规定了我们就

遵守
(&

在私企工作的小蔡说
' !

超薄塑

料袋被禁用是因为它们用量大而且不

可降解吧
"

塑料袋太薄的话有时候会

用两只
"

厚点用得就少点
#&

在平面媒体工作的小高说
' !

还

真是不清楚为什么超薄的塑料袋不让

用了
"

厚的塑料袋为什么就可以用

啊
#&

采访中
"

很多市民都表示疑惑
"

厚塑料袋不是会用更多的塑料吗
#

厚

度超过
#!#$%

毫米的
!

环保塑料袋
&

果真环保
,

可以坦然使用吗
# !

可降

解塑料袋
&

真不会对环境产生负面影

响吗
#

对此
"

工商和商务部门的工作人

员解释的内容是一致的
'

塑料袋都不

环保
"

国家规定塑料袋要超过
#!#$%

毫米
"

是因为较厚的塑料袋可以更好

地循环使用
(

吉林省商务厅工作人员

表示
" !

限塑
&

不是
!

禁塑
&"

国家

出台政策是提倡少用塑料袋
"

使用环

保袋
(

并非说薄厚符合规定的塑料袋

就不会对环境产生副作用
(

吉林大学环境与资源学院刘娜老

师说
" !

限塑
&

之后符合标准的塑料

袋对环境仍然是会产生负面影响的
"

市面上可以见到的那种有
!

中国环境

标志
&

的可降解塑料袋中
"

含有
"#&

以上的淀粉及其他能够在土壤中分解

的成分
"

但除此之外
"

塑料袋的主要

成分仍然是难以降解的聚合物
(

据介绍
"

塑料是从石油或煤炭中

提取的化学石油产品
"

一旦生产出来

就很难自然降解
"

埋在地下
$##

年也

不会腐烂
(

大量的塑料废弃物填埋在

地下
"

会破坏土壤的通透性
"

使土壤

板结
"

影响植物生长
(

如果家畜误食

了混入饲料或残留在野外的塑料
"

也

会因消化道梗阻而死亡
(

根据
!

百度百科
&

公布的数字
"

中国塑料年产量为
'##

万吨
"

消费量

在
!##

万吨以上
(

全世界塑料年产量

为
"

亿吨
"

如果按每年
"%&

的塑料废

弃量计算
"

全世界年塑料废弃量就是

"%##

万吨
"

废弃塑料在垃圾中的比

例占到
(#&

"

这样大量的废弃塑料作

为垃圾被埋在地下
"

无疑给本来就缺

乏的可耕种土地带来更大的压力
(

目前
"

很多国家都采取焚烧
.

|

}~�G

/

或再加工制造
.

���

G

/

的办法处理废弃塑料
(

这两种办

法使废弃塑料得到再生利用
"

达到了

节约资源的目的
(

但由于废弃塑料在

焚烧或再加工时会产生对人体有害的

气体
"

污染环境
"

所以可以说废弃塑

料的处理至今仍是环保工作中令人头

疼的一大难题
(

!

塑料袋随便丢弃
"

漂在海上的

话
"

海龟会误以为塑料袋是水母而把

它吃掉
"

然后就会窒息而死
(

保护我

们生存的环境真是很必要的
(&

在延

边大学读研究生的小韩说
' !$

限塑
%

之后
"

我身边的朋友都买了环保布袋

来使用
"

他们看不起在超市里付费购

买塑料袋的人
"

觉得他们是
$

环保公

敌
%(&

OPLMBC4LQRSTUV

WXYN

!

早在一年以前
" $

限塑令
%

还

没有正式出台
"

北京一些超市就已经

开始实施有偿使用塑料袋
(

那时候我

还跟朋友为了塑料袋收费的事情大大

争论了一番
"

朋友说环保人人有则
"

但是我认为不能把环保的责任全部让

消费者扛
"

商家在得到环保的好名声

之后还坐收塑料袋收费带来的利润
"

这种事情太不公平了
(&

在金融机构

工作的白领陈佳说
(

!

限塑令
&

出台以来
"

关于有偿

使用塑料袋给商家带来利润的辩论就

没有停止过
(

在北京一家私企工作的

小蔡说
' !

塑料袋收费当然会给商家

带来赢利
"

因为即使是塑料袋有偿使

用了
"

也会有很多人由于惰性继续购

买袋子
(

毕竟买塑料袋的几毛钱甚至

几块钱
"

对很多人来说根本不算什

么
(

可是对商家
"

积少成多
"

利润就

可能很可观了
(&

而在媒体工作的小高却不认同有

偿使用塑料袋会给商家带来利润
"

他

说
' !

我觉得短期内商家可能会因为

塑料袋收费而获得一些利润
"

但只是

很小的一部分
(

商家会衡量塑料袋定

价和客流之间的关系
"

塑料袋用成本

价销售
"

客流量就会大
"

塑料袋贵
"

顾客就会因此减少
(

而且人们环保形

成习惯之后
"

大多数人会用环保袋
"

塑料袋会变成只是偶尔零星购买
"

额

外利润就基本没有了
(&

究竟有偿使用塑料袋会不会给商

家带来额外利润
#

政府部门人士及商

家都表示
"

答案是否定的
(

黄桂欣说
' !

收费应该不会给商

家带来利润
"

因为用量比较大的生鲜

类等的包装袋是不收费的
"

而手拎塑

料袋收费的目的是为了减少塑料袋的

使用
"

随着时间推移
"

更多的人会认

可
$

限塑
%"

尽可能多使用环保袋和

循环使用塑料购物袋
(

随着人们减少

对塑料袋的使用
"

商家并不会在塑料

袋收费方面获得可以称作是额外利润

的收入
(&

吉林省商务厅工作人员也表示
"

随着有偿使用塑料购物袋慢慢被大家

适应和接受
"

人们会减少购买和使用

塑料袋
"

而偶尔的购买并不会给商家

带来利润
(

记者从长春一家国际连锁超市集

团了解到的情况是
"

该超市普通的环

保 塑 料 袋 售 价
"!$

元
"

规 格 为

()!%*+,'#*+

"

承重
-

公斤
"

成本本

来就比较高
"

几乎没有利润
( !

限

塑
&

后
"

塑料袋的使用量下降了
%#&

左右
(

超市自制并销售的环保布袋有

一些利润
"

但是也很薄
"

承重
$#

公

斤的无纺布袋售价
!!%

元
"

是该店收

银处销售的最贵的环保袋
(

在长春市
"

一个多月以来
" !

限

塑令
&

已渐渐融入了人们的生活
"

得

到了认可和接受
(

原本不支持有偿使

用塑料袋的陈佳也说
' !

环保人人有

责
"

塑料袋收费我们就用环保布袋
"

在
$

环保
%

大义面前
$

方便
%

何足挂

齿
(&

很多超市也纷纷推出优惠措施

促进更好地
!

环保
&'

消费满一定金

额免费赠送环保袋
0

自备购物袋的顾

客可从快速通道结账
0

在超市购买的

无纺布环保袋损坏后可以免费更换
"

等等
(

虽然全民提高素质仍需要时间
"

但是
"

环保意识确实在一点一滴无声

中渗透进了我们的生活
(

牺牲一些方

便
"

为了地球有更好的明天
"

有什么

不值得
#
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